
MIR Expo 2025 
🗓 Программа 20-го ежегодного форума  

“Лом черных и цветных металлов”  
Сталь | Нержавеющая сталь | Медь | Алюминий| Свинец |РЗМ 

📍16–18 апреля 2025, Москва, Soluxe отель, ул. Вильгельма Пика, д.16 
 

Цель форума – времена, когда многие не считали деньги, прошли. Сегодня 
всем сложно, поэтому важно посмотреть вместе, как работает сегодня экономика 
ломозаготовительной компании и что надо изменить в ней, чтобы остаться на 
рынке, и что надо изменить в законодательстве для поддержки развития отрасли. 

Особенность форума: экспертные оценки от крупных металлургических, 
металлоторговых и ломозаготовительных компаний на сцене и в кулуарах, которые 
помогут создать реалистичный план действий для тех, кто остается на рынке лома. 
 

ПРОЕКТ ПРОГРАММЫ (возможны дополнения) 
 

ДЕНЬ 1 — 16 АПРЕЛЯ (СРЕДА) 
🔹 Деловая программа форума 🚧 День монтажа выставки 

 
🕣 09:30–10:30 — ☕ Регистрация и приветственный кофе 
🕤 11:30–13:30 — Конференция “Рынок лома нержавеющей стали в России” 
🕤 11:30–13:00 — Доклады и обсуждения 

📈 Рынок нержавеющей стали и лома в 1992-2030 в РФ; 
⚙ Новые мощности по производству нержавеющей стали в РФ; 
🌍 Роль импорта-экспорта нержавеющей стали в РФ, регулирование 
экспорта лома нержавеющей стали; 

 
Докладчики и эксперты: 

• Минпромторг РФ, Савельев Андрей Андреевич, зам. директора департамента 
металлургии; 

• Ассоциация НСРО РУСЛОМ.КОМ Ковшевный Виктор, директор; 
• Русская нержавеющая компания (докладчик уточняется); 
• Красный Октябрь (докладчик уточняется); 
• РМИ-СТАЛЬ, Мартынов Алексей Викторович, генеральный директор; 
• Металлоснабжение и сбыт, Тарнавский Виктор Вадимович, руководитель 

отдела аналитики; 
• Вулкан, Сафин Владислав Фаикович, учредитель; 
• ПК «Металлинвест» Омск, Абдуалинов Мрат Болтаевич; Директор; 
• Интерметтрейд, Балашев Игорь Владимирович, Исполнительный директор  
• Производственный Холдинг ЮГ-МЕТ, Коняхин Евгений Борисович, 

Председатель Совета директоров; 



• Компании – лидеры рейтинга Поставщиков лома нержавеющей стали в РФ, 
созданного РА Русмет и Ассоциацией НСРО “РУСЛОМ.КОМ”. 
 

🕤 13:00–13:30 —Круглый стол  
🎙 Устойчивое развитие рынка нержавеющей стали России.  
🎙 Нужен ли России экспорт лома нержавеющей стали? 
 
+ ПАРАЛЛЕЛЬНАЯ СЕССИЯ:  
🕤 12.15-13.45. Семинар для бухгалтерских, финансовых, правовых служб.  
💵 УЧЕТ, НАЛОГИ, ПРАВО В СФЕРЕ ОБОРОТА ЛОМА И ОТХОДОВ.  Выступают 
лекторы ФНС, Минфин, отраслевые эксперты 

 

ВОДОВОЗОВ АЛЕКСАНДР 
АЛЕКСАНДРОВИЧ 
 
Заместитель начальника 
Управления налогообложения 
юридических лиц ФНС России. 

12:15-13:15. Спецрежимы и сбор 
вторичных отходов 

 

БЫСТРОВ МИХАИЛ ЮРЬЕВИЧ 
 
Советник отдела экспертного 
анализа Управления 
международного 
налогообложения ФНС России 

13:15-13:45. Налогообложение доходов 
у источника (в части операций с ломом) 
 
Международные налоговые 
соглашения, правовые основы, 
содержания. 
 
Судебная практика по налоговому 
контролю за трансграничными 
сделками 

 
 
🍽 13:30–14:30 — Деловой обед и нетворкинг 
 
🕙 14:30–16:00 — Конференция “Текущая ситуация на рынке лома: время 
закрываться или развиваться?”  
📈 Экономика ломозаготовительной площадки сегодня и завтра 
📊 Что будет с рынком лома в 2025-2026 гг? Рекомендации участникам рынка 
📝 Ценообразование на лом — от земли до корпораций 
🌍 Поиск новых внутренних и экспортных рынков 
👥 Роль Ассоциации, меры по поддержке ломозаготовителей 
 
Выступающие и эксперты - члены Президиума, а также – члены Ассоциации 
НСРО РУСЛОМ.КОМ. Члены Президиума Ассоциации НСРО РУСЛОМ.КОМ: 



	

Абдуалинов Мрат 
Болтаевич 
Директор ООО ПК 
«Металлинвест» 
Омск  

Алипченко 
Алексей 
Валериевич 
Член Президиума 
Ассоциации  

Астахов Сергей 
Владимирович 
Генеральный 
директор ООО 
«ТрансЛом»	

	

Балашев Игорь 
Владимирович 
Исполнительный 
директор ООО 
«Интерметтрейд» 	

Войцеховский 
Сергей 
Васильевич 
Адвокатская 
коллегия 
Войцеховского 
С.В. 

 

Володькин 
Владимир 
Владимирович 
Президент 
Ассоциации 
НСРО 
РУСЛОМ.КОМ 

	

Дворецкий 
Владимир 
Яковлевич 
Председатель 
Ассоциации 
«Республиканский 
союз 
промышленников 
вторичной 
металлургии» 

	

Mr.Jeffrey D. 
Kimball 
Вице-президент 
EUROMETREC-
Европейской 
Федерации по 
торговле и 
переработке 
металлолома  
(оn-line)	

	

Кобенко 
Александр 
Владимирович 
Член Совета 
директоров ГК 
«Акрон Холдинг»	

	

Коняхин Евгений 
Борисович 
Председатель 
Совета директоров 
ООО«Производстве
нный Холдинг ЮГ-
МЕТ» 

	

Краев Денис 
Александрович 
Генеральный 
директор ООО 
«СГМК-Трейд» 
(Будет с 17 
апреля) 

 

Курносов Сергей 
Александрович 
Учредитель ООО 
«Уни-Блок» 

	

Лалаян Герман 
Григорьевич 
Учредитель ЗАО 
«Агроприбор» 

	

Невров Юрий 
Николаевич 
Генеральный 
директор ООО 
«НЛМК-ЭкоТех» 
(не будет) 

 

Полинов Андрей 
Александрович, 
ПАО «ММК» 
 

	

Стечкевич Дмитрий Любомирович 
Генеральный директор ОАО 
«ПСКОВВТОРМЕТ»	

	

Таганович Никита Андреевич 
Руководитель сектора 
«Рециклинг» Алюминиевой 
Ассоциации 

 

🔩 Приглашенные отраслевые эксперты: 
• Сетевой ломозаготовительный бизнес: Акрон Холдинг, Хмелев Сергей 

Александрович, заместитель генерального директора по управлению 
ломозаготовительным дивизионом;  

• Оборудование и технологии: Мегарекс, Тараканов Михаил Александрович, 
генеральный директор; Таурус Моторс, Шепелев Александр Васильевич, 
Генеральный директор;  

• Электронный лом: Сача, Гёлецян Артур Размикович, генеральный директор. 
 

 



 

🕙 16:00–21:00 Историческая интерактивная экскурсия «Мистическая Москва» (3 
группы, автобус) 
 
+ ПАРАЛЛЕЛЬНО ДЕНЬ ХУА-ХУН РУСЬ 
🕙 10:00–21:00 Клиентское мероприятие Хуа-хун Русь 
10.00 – начало регистрации/ SOLUXЕ HOTEL MOSCOW 5* Москва, Вильгельма Пика, 
д.16 
10.30-10.40 – проход гостей в зал. Зал «Янцзы». Рассадка по столам.  
10.40-10.50 - Приветствие, определение планов работы и тайминга, Провоторов 
Владимир. Общие проблемы отрасли и способы их преодоления. 
10.50 – 11.05 -Презентация линий по брикетированию. Разбор отличий 
вертикальных и горизонтальных брикетеров. Стандартные трудности с подготовкой 
стружки, Новиков Андрей. 
11.05- 11.20 - Презентация анализатора – сравнение китайских и 
американских/европейских производителей. 
11.20 – 11. 35 Презентация отдела запасных частей, Михаил Названов 
11.35 – 11.50 Презентация Пресс-ножницы «Huahong Technology» - история успеха, 
Фомченко Антон. 
11.50 – 12.00 Выступление Тэн Юе 
12.15 – 12.30. Презентация «Трансформации бизнеса в кризис. Общие правила», 
Провоторов Владимир. 
14.30 – 16.00. Трансфер на площадку «БИТЦА».  Заказ автобуса – (Названов) 
Нагорная улица 37. Бокс № 1 
16.00 – 16.45. Показ склада и офиса (Рублев + Тэн) 
16.45 – 17.30 Трансфер в ресторан (Михаил Названов) Москва, Каширское шоссе, 
61, корп. 3А 
17.30 - 20.00 Ужин в ресторане 
18.00-19.00 Вручение гостям грамот и медалей Подготовка медалей и грамот 
20.00 – 21.00 Трансфер в гостиницу SOLUXЕ HOTEL MOSCOW 5*  
 

 
ДЕНЬ 2 — 17 АПРЕЛЯ (ЧЕТВЕРГ) 🔹 Форум + выставка 

 
🕣 08:30 Регистрация 
🕣 08:30–09:30 — ☕ Приветственный кофе в выставочной зоне 
🎉 09:30–10:00 — ✂ Торжественная церемония открытия выставки.  
Приветствия спонсоров и организаторов, открытие работы экспозиции и деловой 
программы. Модератор: Айриев Григорий Борисович 
 

🕙 9:40–9:50 📈 Рынки первичных и вторичных черных и цветных металлов до 
2030 года. ЧАСТЬ 1. Углеродистая сталь. Ассоциация НСРО РУСЛОМ.КОМ, 
Ковшевный Виктор Викторович, директор; 

https://yandex.ru/maps?ll=37.71511999999999886767909629%2C55.61763200000000040290615289&mode=routes&rtext=~55.61763200000000040290615289%2C37.71511999999999886767909629&z=17
https://yandex.ru/maps?ll=37.71511999999999886767909629%2C55.61763200000000040290615289&mode=routes&rtext=~55.61763200000000040290615289%2C37.71511999999999886767909629&z=17


 
🕙 9:50–10:00 🌍 Опыт Европейских и Американских металлоломных компаний 
по эффективной работе во время «падения рынка». Мегарекс, Тараканов Михаил 
Александрович, генеральный директор; 
 
🕙 10:00–11:00 – 📊 ВНУТРЕННЯЯ ТОРГОВЛЯ ЛОМОМ И МЕТАЛЛАМИ 
● Как меняется торговля ломом внутри РФ и что будет нового уже в 2025 на 
законодательном уровне? ● Эффективность российских заводов ● Анализ рынков и 
механизмов сбыта, индексов цен в 2023-2025 гг и ценовых факторов на 2025-2030 гг. 
● Интерактивный мониторинг мнений бизнеса ● Биржи, маркетплейсы заводов и 
агрегаторов. 
Модератор: Айриев Григорий Борисович 
Докладчики и эксперты 

• Оренбургвторчермет, Рябко Олег Станиславович, генеральный директор 
(ожидается подтверждение); 

• Акрон Холдинг, Здобнов Роман Владимирович, директор по продажам лома 
черных металлов ломозаготовительного дивизиона; 

• ОРИС ПРОМ, Кузнецов Игорь Николаевич, генеральный директор; 
• РА Русмет, Угловская Марина Николаевна, генеральный директор; 
• АО БИРЖА ЦТС, Золотов Дмитрий Алексеевич, Директор Департамента по 

взаимодействию с органами государственной власти и бизнес-сообществом; 
• ООО КЕХ еКоммерц (АВИТО), Матюхина Марина Олеговна, менеджер по 

работе с ключевыми клиентами; 
• Ассоциация “Межвторресурс”, Провоторов Владимир Алексеевич, 

исполнительный директор; 

 

🕙 11:00–12:00 Круглый стол 💼 Финансы для лома и отходов  
● ТОП-«придирок» комплаенса к ломозаготовителям ● дропы● «окрашивание» не 
в зеленый цвет ЗСК ЦБ РФ и работа по обелению ● Работа в безнале, итоги 2024 г. 
● Влияние агентского НДС в сфере цветмета на минимизацию риска разрывов и 
попадания в зону риска банков и тенденции в 2025 г. ● НДФЛ, блокировки карт и 
иные демотиваторы у ломосдатчиков ● Рейтинги награждение банков и сервисов. 
● Банковские сервисы и услуги для рынка лома. 
Докладчики и эксперты: Газпромбанк, Т-Банк, Транскапиталбанк, Вториум (проект 
Сбербанка), Мозен (партнёр Альфа-Банка), Промсвязьбанк, РА Русмет 
 
+ ПАРАЛЛЕЛЬНАЯ СЕССИЯ:  
 
🕤 10.00-12.00. Семинар для бухгалтерских, финансовых, правовых служб.  
💵 УЧЕТ, НАЛОГИ, ПРАВО В СФЕРЕ ОБОРОТА ЛОМА И ОТХОДОВ.  Выступают 
лекторы ФНС, Минфин, отраслевые эксперты 



 

ХОРОШИЙ ОЛЕГ ДАВЫДОВИЧ   
Начальник Отдела налога на прибыль 
организаций Департамента налоговой 
политики МИНФИН России  

Налог на прибыль в 2025 году:  
Изменения, сложные ситуации.  
Актуальные вопросы и практика 
применения.    

 

БАТАРИН АЛЕКСЕЙ АЛЕКСЕЕВИЧ 
Начальник отдела Управления 
оперативного контроля ФНС России, 
ведущий научный сотрудник Центра 
налоговой политики НИФИ  
Минфина России, кандидат юридических 
наук 

ККТ в сфере оборота лома и 
контроль налоговых органов за ее 
применением 

 
 
🍽 12:00–12:30 — Кофе-брейк 
 
🕙 12:30–14:00 — 📊 Стратегическая пленарная сессия: 
🌐 Госрегулирование, производство и потребление, глобальная и российская 
торговля 
Модератор: Айриев Григорий Борисович 
 
📈 Приветствие генерального спонсора. Стратегический взгляд на рынок лома.  
ТрансЛом Астахов Сергей Владимирович, Генеральный директор 
 
♻ Приветствие отраслевого спонсора. Курносов Сергей Александрович, 
Учредитель ООО «Уни-Блок» 
 
📝 Перспективы металлургии и госрегулирование рынка лома 
Минпромторг РФ, Савельев Андрей Андреевич, заместитель директора 
департамента металлургии 
 
♻ Государственное регулирование рынка лома 
Луговой Андрей Константинович, депутат ГД ФС РФ 
 
👥 Перспективы развития саморегулирования в России 
Директор Департамента государственной политики в сфере лицензирования, 
контрольно-надзорной деятельности, аккредитации и саморегулирования 
Вдовин Александр Викторович 
 
🟠 Рынок вторичной меди и кабельная промышленность. Итоги работы 2024 г. 
Ожидания на 2025-2026 гг. Ассоциации «Электрокабель», Третьяков Максим 
Владимирович, Президент 
 



🌐 Российская черная металлургия-2025 
Ассоциация “Русская сталь”, Сентюрин Алексей Владимирович, Президент 
 
🧱 Текущее состояние и перспективы развития электрометаллургической отрасли 
России 
Ассоциация электрометаллургических предприятий, Рыбленков Никита Сергеевич, 
ответственный секретарь 
 
🟠 Регулирование экспорта лома: что требуется отрасли? 
Акрон Холдинг, Кобенко Александр Владимирович, Член Совета директоров; 
Деловая Россия, Председатель комитета по переработке отходов и вторичным 
ресурсам; 
 
📊 Рынок металлопотребления проката и труб в РФ в 2025 – ожидания 
металлургов и металлотрейдеров 
Романов Александр Геннадьевич, Президент РСПМ 
 
🍽 14:00–15:00 — Обед  
 
🕙 15:00–17:00 — Сессия “ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ” 
🌐 Обсуждение ключевых вызовов и возможностей в логистике вторичных сплавов 
(вторичный алюминий, латунь, медь) и ломов цветных металлов в 2024 году, 
прогнозы на 2025 год, анализ отмены валютных пошлин и их влияния на рынок, 
финансовая логистика и импортно-экспортные схемы. 
 
Модератор: Константин Шаров, cоучредитель и управляющий партнер ООО 
"ДэлМар Логистика". Со-модератор: Айриев Григорий Борисович 
Докладчики и эксперты: логистические и аналитические компании, экспортеры 
ломов цветных металлов и вторичных сплавов. 
  
🌍 Экспорт цветных металлов (вторичный алюминий, латунь, свинец: анализ 
логистического рынка в 2024 г и перспективы в 2025 г 
Юлия Александровна Герасименко, исполнительный директор ООО 
«ДэлМар Логистика» 
 
📍 Мифы и реальность контейнеризации - в международных коридорах и 
внутренних отправках 
InfraNews, Алексей Алексеевич Безбородов, генеральный директор 
исследовательского агентства  
 
⚙ Импорт оборудования для заводов – производителей цветных металлов. 
Типичные ошибки при организации поставок оборудования. Рассмотрение 
логистических решений для импорта оборудования и сырья для производителей 



цветных металлов. Индекс Руслом/ДэлМар - средняя стоимость (интервал цен) 
доставки оборудования на тонну 
ДэлМар Логистика, Алексей Владиславович Лебеденков, руководитель отдела 
развития 
 
💵 Финансовая логистика 
Примсоцбанк, московский филиал (докладчик уточняется) 
 

• Экспортные маршруты и таможенные барьеры.  
Основные логистические маршруты и тарифы: ж/д через Казахстан в Китай, 
морские перевозки через Новороссийск, Бандар-Аббас (Иран), 
контейнеризация через Владивосток. Приоритетные направления для 
российского экспорта + индикатив по ценам CIF Mumbai/Shanghai/Kobe; 
Азиатские и ближневосточные маршруты: логистические последствия: 
возможные перегрузки портов и ж/д маршрутов; 

• Тарифы. Контейнеризация как оптимизация импорта. Возможное 
снижение ж/д тарифов и рост контейнерных перевозок. 

• “Разбор полётов” – реальные ситуации.  
Рост экспорта в 2025 году может привести к перегрузке 
железнодорожных терминалов в Казахстане, что создаст спрос на 
альтернативные маршруты через Китай. 
В 2024 году поставки прессов для переработки алюминия из Германии 
задержались на 3 месяца из-за санкционных ограничений. 
В 2024 году 60% экспорта вторичного алюминия из РФ пришлось на Китай, 
что на 20% больше, чем в 2023 году, благодаря выгодным 
железнодорожным тарифам через Казахстан. 
В 2024 году 30% всех платежей за экспорт в Турцию были заблокированы 
банками из-за комплаенса. Решение – использование агентской схемы через 
компанию-партнера в ОАЭ. 

• Банковский комплаенс в странах, ранее считавшихся дружественными 
(Китай, Турция, ОАЭ). Рост количества отказов в валютных платежах, даже 
через азиатские и ближневосточные банки. Как меняется рынок 
международных расчетов? Переход на юани, дирхамы, рупии и другие 
альтернативные валюты. Ограничения по операциям с корреспондентскими 
счетами в Азии. Агентские схемы расчетов через страны-посредники, риски 
при работе с финансовыми агентами 

 
+ ДВЕ ПАРАЛЛЕЛЬНЫЕ СЕССИИ:  
 
🕤 15.00-17.00. Круглый стол для лицензирующих органов, юридических служб. 
📝 Тенденции в сфере лицензирования, контроля (надзора) в отрасли 
обращения с ломом и отходами черных и цветных металлов 
🕤 15.00-17.00. Семинар для бухгалтерских, финансовых, правовых служб.  



💵 УЧЕТ, НАЛОГИ, ПРАВО В СФЕРЕ ОБОРОТА ЛОМА И ОТХОДОВ.  Выступают 
лекторы ФНС, Минфин, отраслевые эксперты 

 

ПЕРСИКОВА ИРИНА СЕРГЕЕВНА  
Ведущий эксперт по вопросам 
внешнеэкономической  деятельности 
Управления налогообложением 
юридических лиц ФНС России. Член 
Консультативного комитета по налоговой 
политике и администрированию 
Евразийской экономической комиссии. 

НДС во внешнеэкономической 
деятельности в 2025 году: 
актуальные вопросы и изменения 

 

ДУМИНСКАЯ ОЛЬГА СЕРГЕЕВНА  
Советник государственной гражданской 
службы Российской Федерации 2 класса,  
Управления налогообложения юридических 
лиц ФНС РФ 

Особенности применения НДС 
при реализации (приобретении) 
лома. Практические вопросы. 
Расширение перечня товаров, в 
отношении которых НДС будет 
уплачивать налоговый агент. 

 
 
🕤 19.00-22.30. 🎉 Вечерний прием с развлекательной программой 
 

ДЕНЬ 3 — 18 АПРЕЛЯ (ПЯТНИЦА) 🔹 Форум + выставка 
🕙 10:30–11:00 📈 Рынки первичных и вторичных черных и цветных металлов до 
2030 года. ЧАСТЬ 2. Алюминий, медь, свинец. 
Ковшевный Виктор Викторович, директор Ассоциации НСРО РУСЛОМ.КОМ 
🕙 11:00–13:00 ДВЕ ПАРАЛЛЕЛЬНЫЕ СЕССИИ: 1) МЕДЬ И АГЕНТCКИЙ НДС; 2) 
УТИЛЬСБОР  
 
🕙 11:00–12:30 — 🟠 Специальная сессия Медь и латунь 

• Текущая ситуация на рынке и перспективы; 
• Как будет работать новый закон об агентском НДС и составление списков?  
• Рынки сбыта для меди и латуни 

 
Модератор: Ковтун Алексей Анатольевич, коммерческий директор РА Русмет 
Со-модератор: Айриев Григорий Борисович 
Эксперты:  

• Ассоциация «Электрокабель», Третьяков Максим Владимирович, Президент 
• Ассоциация НСРО РУСЛОМ.КОМ, Ковшевный Виктор Викторович, директор; 
• Производственный Холдинг ЮГ-МЕТ, Коняхин Евгений Борисович, 

Председатель Совета директоров; 
• СГМК, Петров Павел Николаевич, Заместитель генерального директора по 

цветному лому; 
• Сильные Машины (докладчик уточняется) 



 
 
🕤 11:00–12:30 Совместное отраслевое заседание  
♻ Утильсбор на транспортные средства и спецтехнику.  Влияние на развитие 
промышленности и сферу утилизации ВЭТС. 
Организаторы: Совет по развитию экономики замкнутого цикла и экологии ТПП 
РФ, Ассоциация НСРО «РУСЛОМ.КОМ», Комитет по переработке отходов и 
вторичным ресурсам «Деловой России», Алюминиевой Ассоциации и Ассоциации 
Росспецмаш. 
 
Модератор: 
Семилетова Елена Викторовна, Модератор. Кандидат экономических наук, Первый 
заместитель председателя Совета по развитию экономики замкнутого цикла и 
экологии ТПП РФ. Вступительное слово о целях и задачах утильсбора и 
утилизации согласно закона 89-ФЗ, динамика роста утильсбора в России. 
 
Вопросы повестки: 
 
1. Мировая практика утилизации транспортных средств, спецтехники, 
электроники (США, Европа, Китай, Индия). Итоги и потенциал утилизации ВЭТС в 
России, коммерческие выгоды для ломозаготовителей и металлургов.  
Угловская Марина Николаевна, Исполнительный директор Ассоциации НСРО 
«РУСЛОМ.КОМ», член Совета РЭЗЦ и Э 
 
2. Позитивный опыт взаимодействия с органами власти в Москве и Московской 
области в части утилизации ВЭТС. Перенаправление потоков ВЭТС на площадки 
легальных утилизаторов для формирования ресурсной базы утилизации и роста 
ломосбора, минимизации экологического ущерба и недопущения возврата на 
дороги машин в аварийном состоянии. 
Кобенко Александр Владимирович, Член координационного совета, председатель 
комитета по переработке отходов и вторичным ресурсам «Деловой России», член 
совета директоров АО «Акрон Холдинг». член Совета РЭЗЦ и Э 
 
3. Диалог с федеральными органами власти по реализации   дорожной карты 
реформирования сферы утилизации вышедших из эксплуатации транспортных 
средств (ВЭТС) в России. 
Угловская Марина Николаевна, Исполнительный директор Ассоциации НСРО 
«РУСЛОМ.КОМ», генеральный директор Рейтингового агентства «Русмет», член 
Совета РЭЗЦ и Э.  
 
4.Горских Сергей Владимирович, Руководитель группы проектов по развитию 
потребления алюминия в автомобильной промышленности Алюминиевой 
Ассоциации.  
Тема: Нормативное ограничение срока эксплуатации коммерческого и 



специального транспорта 
Пронин Вячеслав Вадимович, Заместитель директора ассоциации Росспецмаш  
Тема: Нормативное ограничение срока эксплуатации коммерческого и 
специального транспорта 
 
5. Влияние утильсбора на стоимость техники и транспорта для 
ломозаготовительной отрасли, а также себестоимость вторичного сырья. Члены 
и партнёры Ассоциации НСРО РУСЛОМ.КОМ - поставщики грузовых машин, 
прицепов и др колесной техники для отрасли обращения с ломом и отходами 
(Таурус, Мегарекс, ХуаХун-Русь,ТрейдАктивРесурс, ТоргКомс, БЗАП и др).  
 
6. Влияние утильсбора на автором и автомобильный рынок. РОАД (Ассоциация 
автомобильных дилеров 
7. Утильсбор для производителей электроники, новая инициатива на рынке для 
протекции от иностранного рынка производителей без развития сферы 
утилизации.  
РАТЭК, Председатель Гуськов Антон 
 
8. Возможное целевое расходование утильсбора на развитие  утилизации шин и 
автомобильного корда. Ассоциация "Шинэкология", Председатель Роберт Кренц 
 
Участники дискуссии: российские и международные эксперты, утилизаторы ВЭТС, 
региональные ТПП 
 
 
🍽 12:30–13:00 — Ланч-брейк 
🕙 13:00–15:00 ДВЕ ПАРАЛЛЕЛЬНЫЕ СЕССИИ: 1) АЛЮМИНИЙ; 2) РЗМ И 
ЭЛЕКТРОННЫЙ ЛОМ 
 
🕙 13:00–15:00 — 🟡 Конференция по алюминию и алюминиевым сплавам 
Модератор: Алипченко Алексей Валериевич, член Президиума Ассоциации НСРО 
“РУCЛОМ.КОМ”; 
Со-модератор: Айриев Григорий Борисович; 
 
Докладчики: 

• ПК «Альфа Групп», Чичаев Андрей Александрович, генеральный директор; 
• Таганович Никита Андреевич, Руководитель сектора «Рециклинг» 

Алюминиевой Ассоциации; 
• Совет промышленных предприятий вторичной цветной металлургии, 

Пузанов Дмитрий Сергеевич, директор; 
• Производственный Холдинг ЮГ-МЕТ, Коняхин Евгений Борисович, 

Председатель Совета директоров; 
• ПК «Металлинвест» Омск, Абдуалинов Мрат Болтаевич; Директор; 



• Ковшевный Виктор Викторович, Ассоциация НСРО РУСЛОМ.КОМ, директор; 
 

 
Для участия в круглом столе приглашены представители компаний из списка 
рейтинга РА Русмет – производителей вторичных алюминиевых сплавов: 

Компании-производители вторичных алюминиевых сплавов в РФ 
Компания / группа 

компаний 
ФО Компания / группа 

компаний 
ФО Компания / группа компаний ФО 

ООО Невский завод 
цветных металлов / ПЭК 

СЗФО ООО "ЭМ-КАТ" ПФО ООО "СИМПК" ПФО 

ООО ПК "АЛЬФА ГРУПП" / 
АКРОН 

ЦФО ООО "ПК "ЛИТА" ПФО ООО ПП "Металлокомплект" УФО 

ООО "ПЕРМЦВЕТМЕТ" ПФО ООО "СИНТЕЗ" СФО ООО "БК-АЛПРОФ" ЮФО 

АО "ЗАС" ЦФО ООО "АЛТЕК" ЦФО ООО  "УРАЛ-ОЦМ"/АО 
"ХИМКРИОМАШ" 

УФО 

ООО "МЕЖДУНАРОДНАЯ 
АЛЮМИНИЕВАЯ 

КОМПАНИЯ" / АВА-
Трейд/АЛ-5 

ЦФО, 
ЮФО 

ООО «ЗАВОД ПО 
ПЕРЕРАБОТКЕ ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ СИНЬХУЭЙ» 

ДФО ООО "УРАЛЬСКИЕ МЕТАЛЛЫ 
Екатеринбург 

УФО 

АО "ЧЕЛЯБВТОРЦВЕТМЕТ" УФО Системный алюминий 
(Крымск) 

ЮФО ООО «ЭКС-МЕТАЛЛ» ЦФО 

ООО " ЛПЗ " СЕГАЛ " СФО ООО "МЕТКОМПЛЕКС" СФО ООО "ГЕФЕСТ" СЗФО 

ООО "ФОРМА ТЕХ" / ООО 
"АЛЮ СОРТ" 

ЦФО "МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ 
ЗАВОД "КАРЦЕНТО" 

ЦФО ООО Феникс Групп / Феникс-
Полигон 

СФО 

ООО "ФОРТЕ МЕТАЛС 
ГМБХ" 

ЮФО ООО "ОРИОН - СПЕЦСПЛАВ - 
ГАТЧИНА" 

СЗФО ООО "УРАЛЦВЕТЛИТ" УФО 

ООО "СЕАЛ И К" УФО ООО ПСК 
"АЗОВВТОРСПЛАВ" 

ЮФО Уралтехмаш, Каменск-Уралтский УФО 

АО "ВТОРСПЛАВ" ПФО ЗАО "САМЗАС" ПФО ООО "СПЕЦПРОМЛИТ" СФО 

АО "АНКУВЕР" ДФО ООО "ПРОММЕТРЕСУРС" ЦФО ООО "СЕРВЕТ" УФО 

ООО "ЭКОМЕТ" / СГМК СФО ООО "АЛЬЯНС-МЕТАЛЛ" ПФО АО "КОЛЬЧУГЦВЕТМЕТ-НН" ПФО 

ООО "БКЛЗ"/АМК/Юг Мет ЮФО ООО "ЧЕРМЕТСНАБ" ЦФО ООО "ВТОРЦВЕТМЕТ" (Саранск) ПФО 

ООО "МЕТАЛЛИМПОРТ" ЦФО ООО "НИКПРОМ" УФО ООО "СВЦМ УИ" СФО 

ООО "ПРОМРЕСУРС" ЦФО ООО "АЛТАЙСПЛАВ" СФО ООО "ТЕХНОДОН" ЮФО 

ООО "АМС" ПФО ООО "ЭПРОМЕТ" ПФО ООО "СИБМЕТАЛЛ" СФО 

ООО ПК "МЕТАЛЛИНВЕСТ" СФО ООО "СПЛАВВТОРМЕТ" СЗФО ООО ПК "ПЕНЗВТОРСЫРЬЁ" ПФО 

ООО "ЛИТКОМ-ТВЕРЬ" ЦФО ООО "АЛМЕТ" УФО ООО "ПТК "МАКЛАС" ЦФО 

ЗАО «ВП «Вторцветмет» СЗФО ООО "ЯРМЕТ" ЦФО ЗАО "АВТОЛИТ" ЦФО 

ООО 
"ПРОМТЕХНОЛОГИИ" 

ПФО АО "СИБЭЛКОМ" СФО ООО "ВОРОНЕЖ ВЦМ" ЦФО 

ООО "ВМК ИНВЕСТ" ЦФО ООО "МОРДОВВТОРСЫРЬЕ" ПФО ООО "ФИРМА НОВОЦМЕТ" СЗФО 

ООО "ТД РЕМЕТАЛЛ" ПФО ООО "БАЛТВТОРРЕСУРС" 
/БРАВОБВР 

СЗФО ООО "ПП "НИЖЕГОРОДСКИЙ 
ЛИТЕЙНЫЙ ЗАВОД" 

ПФО 

ООО "НИКО+" ПФО ОАО "КУМЗ" УФО ООО " АВИАВТОРРЕСУРС " ЦФО 

Всего 330-473 тыс.т / год, другие компании  30-114 тыс.т / год, ИТОГО 358-586 тыс.т/год 
в 2018-2024 гг 



Другие 30-114 тыс.т / год в период 2018-2024 гг 
	
	
🕤 13.30-15.00. Круглый стол РЕДКОЗЕМЕЛЬНЫЕ МЕТАЛЛЫ И ЭЛЕКТРОННЫЙ ЛОМ 
●Рынки редкоземельных металлов: первичное и вторичное сырье (электронный 
лом). ● Технологии извлечения РЗМ из электронного лома. ● Есть ли сбыт для РЗМ 
в России? Сырьевое обеспечение заводов ● Госрегулирование, учет и аналитика 
сферы оборота лома драгоценных и редких металлов, отходов электронного и 
электротехнического оборудования ● Мировая гонка за РЗМ: что за этим стоит? ● 
Госрегулирование, учет и аналитика сферы отходов электронного и 
электротехнического оборудования ● Извлечение драгоценных редких и 
редкоземельных металлов из вторичного сырья ● Подготовка резолюции 
отраслевого сообщества с предложениями по совершенствованию деятельности в 
сфере ЛОДМ, ОЭЭО, РМ, РЗМ; 
 
Модераторы: Дударева Альбина Евгеньевна, общественный деятель (в прошлом -
руководитель аналитической группы по исследованию потенциала и технологий 
добычи РЗМ из электронного лома), Ковтун Алексей Анатольевич, коммерческий 
директор РА Русмет; 
 
📍 Редкие и редкоземельные металлы в России. Потенциал добычи из полезных 
ископаемых и переработки вторичного сырья. 
НИТУ “МИСиС”, Тарасов Вадим Петрович, заведующий кафедрой драгоценных и 
цветных металлов, Директор Центра инжиниринга промышленных технологий. 
 
📍 Тенденции госрегулирования сферы ЛОДМ 
Штерн Анна Анатольевна, Председатель Комитета по обращению с ломом и 
отходами драгоценных металлов, руководитель практики законопроектной 
деятельности, Адвокатского бюро «Решение» 
 
📍Приглашенные эксперты: 
 
Радионова Екатерина Владимировна Заместитель Генерального директора по 
операционной деятельности АО "Корпорация ЭКОПОЛИС" (ожидается 
подтверждение) 
Белов Андрей Олегович, Эксперт Корпорации «Сача», ранее заместитель 
руководителя Российской государственной пробирной палаты, начальник 
Управления федерального государственного пробирного надзора Федеральной 
пробирной палаты. 

📍 Выступления и экспертные оценки российских переработчиков (приглашены 
Акрон, Росконтакт, Аурус); 
	



	
🍽 15:00–15:30 — Кофе-брейк 
 
🕙 15:30–17:00 ДВЕ ПАРАЛЛЕЛЬНЫЕ СЕССИИ: 1) ОБОРУДОВАНИЕ И ТЕХНОЛОГИИ; 2) 
НЕРЖАВЕЮЩАЯ СТАЛЬ 
 
🕙 15:30–17:00 — 🟠 Специальная сессия экспресс-презентаций 
⚙ Оборудование и технологии, критически важные для выживания и развития 
Новые решения по разделению черных и цветных металлов в процессе 
переработки. Углубленная работа с алюминием и медью. 
!!! Идет видео-запись для публикации рилс в соцсетях Ассоциации НСРО 
“РУСЛОМ.КОМ” и РА Русмет (Youtube, Telegram, Instagram, VK, RuTube, X, 
LinkedIn)!!! 
 
Модератор: Айриев Григорий Борисович 
 
Докладчики и эксперты: 

• Бизнес Орбита, Дрынкин Павел, Генеральный директор  
• ХуаХун-Русь, Тэн Юэ, Генеральный директор; 
• SEDA Recycling International (Австрия) Развитие ломозаготовительного 

бизнеса при утилизации электротранспорта и возврата в оборот 
автозапчастей; 

• Мегарекс, Тараканов Михаил Александрович, генеральный директор; 
• Компании-участники выставки MIR-EXPO. 

 
🕤 15.30-17.00. Круглый стол. 
Создание сети нержавеющих супермаркетов в России. 
♻ Жизненный цикл нержавеющей стали в России, перспективы импортных 
поставок в 2025-2030, потенциал экспорта лома нержавеющей стали с учетом 
появления в России новых заводов.   
Модератор: Ковшевный Виктор Викторович, директор Ассоциации НСРО 
РУСЛОМ.КОМ 
 
 
 

КАК СОЗДАВАЛАСЬ ПРОГРАММА ФОРУМА 
“Лом черных и цветных металлов”, 

16-18 апреля 2025, Москва 
 

В основе деловой программы форума - Стратегический доклад “Прогноз 
рынков металлов в России и мире до 2030 и на перспективу до 2050: углеродистая 
сталь, нержавеющая сталь, алюминий, медь и свинец”. Цель Стратегического 
доклада – оценка рынков сбыта лома и вторичных сплавов внутри России и за 



рубежом для создания или корректировки металлургами и ломозаготовителями 
собственного плана развития и выживания в текущий период, когда рынок лома 
черных металлов обрушился в 2 раза, а бумага стала стоить как лом и даже дороже. 

План действий для тех, кто остается на рынке лома 
”Даже при текущих ценах можно зарабатывать” 

 
1. Анализ конкурентной ситуации: построить рейтинг ломозаготовителей и 

потребителей лома в регионах присутствия.  
2. Ценообразование на лом на земле: как устранить нездоровую конкуренцию, 

которая приводит к убыткам всех участников рынка? 
3. Ценообразование на лом у крупных владельцев металлофонда: 

нефтегазовый сектор, энергетика и машиностроение. Отказ от LME и переход 
на российские индексы металлов. 

4. Эффективность сортировки и переработки лома. Какое оборудование 
является критичным для выживания компании, в зависимости от масштаба? 

5. Финансовая эффективность: эффективность бухгалтерского учета и решение 
текущих и будущих проблем с банками. Наличные и безналичные на рынках 
лома и отходов. 

6. Оценить, какие есть новые рынки сбыта в России и за рубежом, с учетом 
транспортного плеча, и как на них выйти. Особенности азиатских рынков: как 
определить “посредника” от серьезного партнера. 

7. Диверсификация ломозаготовительного бизнеса – какие требуются 
вложения и какая экономика: 1) сбор и переработка металлов красной 
группы, латунь, лом алюминия, лома спецсталей, электронный лом и лом 
драгметаллов, АКБ, макулатура и пластик; 2) увеличение глубины 
переработки – текущие и новые технологии сортировки лома, машинное 
зрение и искусственный интеллект; 3) переход в производственный сектор: 
переработка металлургических отходов, производство стальных 
полуфабрикатов и арматуры; 4) утилизация ВЭТC; 5) партнерские программы 
с компаниями из ломозаготовительной и смежных отраслей; 

8. Программы повышения квалификации персонала: чему стоит учить и вообще 
– нужно ли тратить на это ресурсы? 

9. Меры государственной поддержки. Налоговое регулирование. 
 

Структура Стратегического доклада “Прогноз рынков металлов в России и мире до 
2030 и на перспективу до 2050: углеродистая сталь, нержавеющая сталь, 
алюминий, медь и свинец” (доклад входит в полном объеме у каждого делегата 
с полным пакетом участия). 

По каждому из металлов для периодов 1992-2024, 2025-2030, 2030-2050:  
1. Объем рынка; 
2. Ценовые тенденции; 
3. Экспортно-импортный потенциал России в области лома и 

металлургического сырья, металлопроката, включая трубы: ЕАЭС 



(Республика Беларусь, Республика Казахстан, Кыргызская республика, 
Армения), Узбекистан, Азербайджан, Таджикистан, Китай, Индия, Турция, 
Иран, ЕС, США, новые растущие рынки Азии (Филиппины, Индонезия, 
Вьетнам, Бангладеш), новые растущие рынки Африки (Египет, Ангола, 
Нигерия). 
 

По каждому из металлов учитывались следующие факторы в масштабе 
России и ключевых зарубежных рынков: 

1. Себестоимость первичного и вторичного сырья. Баланс и дисбаланс между 
первичными и вторичными металлами.  

2. Производственные мощности: избыток или дефицит в свете реальных 
перспектив перестройки мировой промышленности под задачи зеленого 
энергоперехода и потребностей в энергии для искусственного инетелекта в 
размере 25% от всего энергопотребления. 

3. Перспективы развития металлофонда в ключевых отраслях - рынках сбыта 
для металлургов: трубная промышленность и ТЭК, строительный сектор, ВПК, 
машиностроение, кабельная промышленность, производство 
аккумуляторных батарей. Что означают для России изменения в прогнозе 
баланса между зеленой и традиционной энергетикой. 

4. Цена транспортной логистики для разных стран. 
5. Финансовая устойчивость стран-лидеров в производстве металлов: 

доступность капитала, динамика взаимных курсов национальных валют, 
государственный и корпоративный долг. 

6. “Фактор Конго” – международная конкуренция с Россией. Торговые потоки 
металлов и металлургического сырья в мире. 

7. “Фактор Трампа” – пересмотр металлургической политики США. 
8. Торговые барьеры между странами: санкции, квотирование поставок, 

логистические ограничения. 
 

ИСТОРИЯ ФОРУМА 
 

20 лет главному форуму ломозаготовителей в России 
История форума, как летопись истории отрасли. 

 
От МИРа к форуму, от форума к МИРу. 
30-31 марта 2005 года в гостиничном комплексе «Мир» начала работу 

международная конференция «Лом. Тенденции развития сырьевой базы черной 
металлургии». 

Это было первое в истории России специализированное мероприятие для 
рынка лома. Российские металлурги вышли на устойчивый рост производства после 
обвала девяностых.  Внутри себя и между собой они серьезно обсуждали рынок 
лома и его влияние на операционные показатели и на сырьевую безопасность. В нем 
приняло участие более 200 делегатов, что сразу показало востребованность 
деловой площадки для диалога металлургов и ломозаготовительного бизнеса. 



Приехали делегаты из Германии, Финляндии, стран СНГ. Символично, что первым 
спонсором МИРа стала компания Dobro. 

Род деятельности компаний, представленных на конференции, 
варьировался от заготовителей металлолома и трейдеров до металлургических 
заводов – его основных потребителей. Некоторые из нефтебобывающих районов 
приехали сразу на внедорожниках - полностью испачканные в грязи они стояли 
недалеко от входа в гостиницу. 

Работа первой конференции началась со вступительного слова учредителя 
Русмет Виктора Ковшевного. В ходе работы на конференции были затронуты 
вопросы, которые и сейчас являются актуальными: политика государственного 
регулирования в сфере обращения металлолома; ситуация на мировом рынке лома 
черных металлов, возможные направления ее развития и влияние ее на 
ломоперерабатывающую и металлургическую отрасли РФ и стран СНГ; анализ цен и 
объемов потребления лома черных металлов. Вопросы прогнозирования и развития 
рынка. 

Участники конференции заслушали доклады представителей Правительства 
РФ и Государственной Думы, о разработке и принятии соответствующих 
законодательных актов, касающихся вопросов заготовки и продажи лома, в том 
числе на внешний рынок. Докладчики ещё тогда обращали внимание на проблему 
хищения металла для сдачи его в металлолом, и необходимость ускорения процесса 
разработки и принятия соответствующих законов.  

 Аналитика мирового рынка лома черных металлов в 2004 году указывала на 
резкое повышение цен, основной причиной был существенный рост спроса закупки 
лома со стороны стран Юго-Восточной Азии и прежде всего Китая. Уже тогда 
руководители "Газпрома", "ЛУКОЙЛа", "Сургутнефтегаза", "Роснефти" и 
"Транснефти" обратились к исполчяющему обязанности премьера Виктору 
Христенко с просьбой ввести 30%-ные пошлины на экспорт металлолома, чугуна и 
стального проката, а также запретить металлургам повышать цены на прокат без 
согласования.   

Второе мероприятие, которое прошло 21-22 февраля 2006 года, получило 
название форум "Лом черных и цветных металлов", сохранилось по сей день. Форум 
тогда набирал обороты и собрал более 350 участников, из них свыше 50 
иностранных компаний, поэтому за две недели до начала, был перенесён из 
гостиницы МИР в более просторную гостиницу, Рэдиссон Славянская. 

Событие посетили международные делегации из Индии, Англии, стран 
Европы, Китая, Турции  в их числе  
Allied Metals Corp, Brodrene London Trading, Bureau of International Recycling, Henschel 
Recycling Technik GmbH, JINDAL STAINLESS LIMITED, KUUSAKOSKI, Либхерр, Метсо 
Минералз и другие международные партнёры. Самой многочисленной была 
делегация из Турции, которая состояла из ведущих заводов и трейдеров, а также 
международных логистиков. Россия и США делили первое место на 
международном рынке, экспортируя по 10-11 миллионов тонн в год.  

Также, в программу были вовлечены заводы: Азовсталь, БМЗ, Магнитка, 
Волжский трубный завод, Евраз, Златоустовский литейный завод , КАМАЗ-



Металлургия, Ключевский завод ферросплавов, Волгоградский металлургический 
завод «Красный Октябрь», Кронос, Литий, Магнитогорский металлургический 
комбинат, Металлоинвест, Металлургический завод им. А.К.Серова, Молдавский 
металлургический завод», Новолипецкий металлургический комбинат, Северсталь, 
ОМК, Петросталь, Таганрогский металлургический завод, ЧТПЗ и другие металлурги, 
а также ведущие поставщики лома. В центре внимания были выступления Виктора 
Макушина, главы крупнейшей на рынке лома компании МАИР. 

Позитивно, что почти все остались постоянными участниками форума и 
сейчас. Список 2006 года доступен на сайте Rusmet и сейчас, многим может быть 
любопытно найти в нем себя и своих коллег, что означает вашу стабильность на 
рынке  
https://rusmet.ru/press-
center/zaregistrirovalsya_uchastnik_fevralya_goda_moskva_lom_chernyh_i_cvetnyh_m
etallov_kto_budet_uchastvovat_v_krupneyshey_v_rossii_konferencii_kotoraya_proydet
_v_redisson_sas_slavyanskaya/ 

Что же волновало рынок тогда? Металлурги обсуждали первые результаты 
создания своих дочерних ломозаготовительных сетей. А также – развитие 
электросталеплавильных мощностей, пришедших на замену закрытым 
мартеновским цехам. Дискуссионный круглый стол под названием "НДС-удар по 
ломозаготовительной отрасли" провел известный ведущий РБК-ТВ Игорь Виттель. 
Одной из "горячих" тем было введение льготы по НДС, которую многие 
рассматривали тогда, как удар по всей ломозаготовительной отрасли, бизнесом 
прилагались усилия к отмене принятого Правительством решения. Уже тогда 
масштаб форума и необходимость изменения законодательства привели к 
созданию Ассоциации “Вторичные ресурсы”, которая фактически приняла эстафету 
Координационного Совета Ломозаготовительной отрасли. Первым делом стала 
отмена НДС на рынке лома c 2009 года.  

За 6 последующих лет с 2007 по 2012 годы, количество постоянных 
участников форума выросло до 600. Неизменной площадкой оставалась гостиница 
Рэдиссон Славянская, включая 2009-й год, когда из-за мирового кризиса российский 
рынок лома просел на одну треть и участники рынка вовсю обсуждали пути 
диверсификации бизнеса, чтобы выжить – тогда как металлургов, так 
ломозаготовителей спас экспорт. 

В 2013 году в формате форума и на рынке произошли изменения. Десятый 
юбилейный Форум проводился в "Рэдиссон Ройал", лучшем лакшери бизнес-отеле 
России на тот момент. На площадке встретились профессионалы из 30 стран мира! 
Мы встречали делегации Австралии, Австрии, Беларуси, Бельгии, Бангладеш, 
Великобритании, Дании, Германии, Италии, Индии, Индонезии, Канады, Китая, 
Казахстана, Латвии, Молдавии, Нидерландов, ОАЭ, Польши, России, Сингапура, 
Словении, США, Турции, Украины, Франции, Эстонии, Японии. 

Важным аспектом стало то, что по итогам форума в 2012 году было 
поддержано решение бизнеса и создана Ассоциация НСРО РУСЛОМ.КОМ – 
законодательство о саморегулировании в России было принято недавно. Автор 
закона о саморегулировании Виктор Плескачевский приветствовал 



ломозаготовителей, считая что отрасль хорошо подходит для саморегулирования – 
пути, по которому технологически развитые страны миры идут уже несколько 
десятилетий.  

Одной из важных тем форума стало возвращение программы утилизации 
автомашин и выполнение Правительственного Постановления «Об утилизации 
колесных транспортных средств». Ещё тогда бизнес задавался вопросом, как 
российские власти обосновывают экологический характер утилизационного сбора, 
против которого выступили партнеры по ВТО. И будут ли практические шаги по 
созданию комплексной системы авторециклинга в России 

Обсуждали, каким будет взаимодействие производителей машин и 
автокомпонентов с российскими переработчиками лома. 

Сейчас мы уже можем судить об итогах - конструктивного диалога и 
комплексного рециклинга не получилось, вектор Минпромторга сместился к росту 
утилизационного сбора без целей развития инфраструктуры утилизации. Но работа 
над темой утилизации ВЭТС продолжается, так как это не только сырьевая база, но 
и безопасность, и экология.  

В 2015 году формат форума Лом черных и цветных металлов был расширен 
до выставки Moscow International Recycling. В историю форума вернулся MIR. 
Выставка помогла расширить отраслевую составляющую участников. В тот момент 
активно развивалось экологическое законодательство, ломозаготовители начали 
интегрировать бизнес в сферу обращения с отходами, такими как электронные 
отходы. Мероприятие выросло до 800-900 участников. 

Вызовом для всех конгрессных мероприятий стал период ковида, в 2020 году 
форум и выставка на проводились. 

В 2021 году выставка MIR Expo и форум не потеряли актуальности, смогли 
увеличить аудиторию до тысячи и более посетителей. События проводились на 
разных площадках, в отелях Ренессанс Монарх и Хаятт, в Центре международной 
торговли, поскольку требовалось место для новых стендов экспозиции форума. 
Форум проходил везде – и на сцене с выступлениями, и в кулуарах, и на стендах. 
Главным вопросом было – переводить ли форум полностью в выставочный формат, 
где в центре внимания стенды, а деловая программа – только приложение к 
выставке. Учитывая опыт BIR, было принято решение оставаться в формате 
проведения в лучших пятизвездочных отелях, где выставка, с одной стороны, 
является важной составляющей деловой программы, с другой стороны – уровень 
гостиницы должен отвечать высоким запросам на деловые переговоры участников 
рынка.  

20-й юбилейный форум "Лом черных и цветных металлов - 2025", ставший 
частью истории отрасли обращения с ломом, и одним из её символов, проводится в 
новом премиальном отеле Soluxe Hotel Moscow, занимая два этажа конгрессного 
пространства. Сейчас на деловой площадке мы обсуждаем не только лом черных 
металлов, как это было 20 лет назад, а все существующие рынки лома, при этом 
создаём новые ниши отрасли. 

Что нас ждёт на двадцатом юбилейном форуме? 



Сталь, нержавейка, медь, алюминий, свинец, редкоземельные металлы, 
лома драгоценных металлов и электронный лом. А также: логистика, финансы и 
налогообложение, регулирование и правила оборота лома и отходов, 
международный опыт и аналитика, технологии и цифровизация, незабываемый 
нетворкинг и радость встреч с друзьями!  

А ещё, мы попросили Минпромторг сделать день ломопереработчика 
официальным профессиональным праздником, чтобы сделать отрасль обращения с 
ломом и ваши заслуги перед страной ещё более видимыми и значимыми!  

16-18 апреля 2025, отель Солюкс Москва, 20 юбилейный форум Лом 
черных и цветных металлов и выставка Moscow International Recycling ждут вас!  
Не пропустите главное событие года в отрасли! 
 


